
A ESTÂNCIA DE  GUARUJÁ
21 a 27 de outubro de 2022 - Nº 5.561 - Ano 74 - R$ 1,00 - Site: www.estanciadeguaruja.com.br

Antônio Baraçal (1953 - 1988) - Antônia Rosa Baraçal (1988 - 2020) - Maria Baraçal (Diretora-Presidente)

CIRCULA EM GUARUJÁ, VICENTE DE CARVALHO, SANTOS, BERTIOGA E CUBATÃO

O MAIS ANTIGO JORNAL 
DA CIDADE TAMBÉM PODE 
SER LIDO NA INTERNET
www.estanciadeguaruja.com.brEdição concluída às 18h00 de 20/10

Faltam 10 DIAS

Para o
2º turno.
Vote, é a
sua voz.

“Homem do
Tempo” avisa:

Guaibê segue em reforma 
e sem previsão de entrega

Página 3

O Ginásio Guaibê vem passando por reformas desde o início do governo e já conta com nova quadra e um elevador para
acessibilidade; adequações no entorno e o término de intervenções para o AVCB vem atrasando a reabertura do equipamento  

Página 7

Fórum discute pautas  
para valorização

das mulheres 

Página 6

Candidatos ao governo 
de São Paulo destacam 
planos na Segurança 

SPA define cessionáriasSPA define cessionárias
de trens no Porto de Santosde trens no Porto de Santos

Página 8

Página 4

Licenciamento 
ambiental
municipalizado
é sancionado

Helder Lima 

Reprodução



Charge da semana

A ESTÂNCIA DE  GUARUJÁ - Diretora Executiva: Maria Baraçal - Jornalista patrono: José Henrique Schmitz (in memoriam) - Editora e Jornalista Responsável: Karina Mingarelli - MTb 
53.449 - Diagramação, Redação, Edição, Composição e Editoração Eletrônica: Rua Funchal, 714 – Jd. Dos Pássaros, CEP.: 11.430-000 - Tel.: 3355-7474 e 3387-5096 - E-mail 
da Redação: jornal.estancia@terra.com.br - E-mail do departamento comercial: comercial.estancia@terra.com.br - Circulação: Digital online e impresso nas praças Guarujá, 
Vicente de Carvalho, Bertioga e Cubatão - Tiragem: 10.000 exemplares. Impressão: Gráfica Diário do Litoral - Os artigos assinados são de responsabilidade dos seus autores.

21 a 27 de outubro de 2022 O P I N I ÃO A ESTÂNCIA DE  GUARUJÁ
www.estanciadeguaruja.com.br2

A censura sorri 
novamente

A decisão do Tri-
bunal Superior Eleitoral 
onde proíbe a Jovem 
Pan de citar alguns ter-
mos contra o candida-
to à presidência Luis 
Inácio Lula da Silva, é 
um reflexo de como a 
censura tem rondado 
o nosso tempo e to-
mado diversas formas 
para cercear o direito 
de liberdade de ex-
pressão de cidadãos, 
ou nesse caso, de 
membros da imprensa.

Parafraseando o ex-
ministro do Supremo 

Tribunal Federal (STF), 
Marco Aurélio Mello, 
“uma coisa é ter o direi-
to de resposta contem-
plado pela legislação 
eleitoral, ter um direito 
a uma indenização, 
ou até mesmo acionar 
o Ministério Público 
no campo penal, se 
atingida a honra do 
cidadão. Outra coisa é 
dizer o que o veículo 
de comunicação pode 
ou não publicar”.

Apesar das discus-
sões políticas polari-
zadas durante o atual 

período eleitoral, e da 
opinião dos que de-
fendem a uniformidade 
de pensamento e cren-
ça que está ganhando 
terreno em nichos da 
sociedade, o contradi-
tório é fundamental.

Não sei se Voltaire 
disse de fato a célebre 
frase: “Não concordo 
com uma só palavra do 
que dizes, mas defen-
derei até o fim o seu 
direito de proferi-las”, 
mas ela descreve nosso 
posicionamento frente 
a este triste episódio. 

Micros
Contas 
As contas de gestão 
referentes ao exercício 
2019 tiveram o recurso 
acolhido pelo Tribunal 
de Contas do Estado 
de São Paulo. O rela-
tório com o parecer 
favorável do órgão de-
verá ser encaminhado à 
Câmara de Guarujá nas 
próximas semanas para 
ser referendada, ou 
não, pelos vereadores.

Aprovadas
Com esse relatório, a 
gestão Suman conquista 
pelo terceiro ano con-
secutivo um parecer 
favorável do TCE-SP.  
A notícia desta quin-
ta-feira foi comemora-
da pela administração 
Suman, especialmente 
pelo prefeito, pois o 
relatório corrobora as 

boas práticas do Exe-
cutivo na gestão do 
erário público e trans-
parência dos contratos.

Licença
A nova lei que possibilita 
ao município a conces-
são de licença ambiental 
a pequenos empreendi-
mentos é uma solução 
para os entraves adminis-
trativos que geralmente 
atrasam a execução de 
obras nos municípios. 
No caso, a lei abran-
ge pequenos projetos, 
como condomínios ou 
edificações, transporte, 
saneamento, energia, 
indústrias e serviços.

Ambiental
A medida foi aprovada 
em Guarujá e contará 
com avaliação de im-
pactos por técnicos 

municipais e em casos 
onde o risco ambiental 
seja controverso, a opi-
nião pública será con-
sultada por meio de au-
diências e as decisões 
serão baseadas nos 
princípios das melho-
res práticas ambientais 
em contrapartida a es-
sas licenças aprovadas.

Guaibê
Guarujá também des-
tacou nesta semana a 
conclusão da adequa-
ção do piso da quadra 
do Ginásio Guaibê. 
O local está interdi-
tado pela justiça há 
9 anos por falta de 
manutenção adequa-
da desde a década 
de 1990. Muito triste.

Tem mais
Após a execução de 

uma série de interven-
ções necessárias para 
que o local volte a re-
ceber eventos espor-
tivos na parte interna, 
outras intervenções na 
área externa deverão 
ser executada para 
que a população pos-
sa, enfim, receber o 
ginásio que tanto orgu-
lho trouxe à cidade.

Operação Verão
Outra notícia animado-
ra é que os preparati-
vos para a Operação 
Verão 2022/2023, já 
foram iniciados. Com 
um ano tão violento na 
cidade, o assunto me-
rece atenção máxima 
das autoridades. 

Reforços
O governo espera re-
ceber o reforço de 
mais de 400 policiais 
na temporada. Par ti-
ciparam do encontro 
(foto ao lado) órgãos 
da segurança pública e 
demais secretarias mu-
nicipais. Além disso, foi 
feito o planejamento e 
a organização da segu-
rança durante os even-
tos de final de ano.  

Locupletar
Para quem ficou na 
dúvida do significado 

da palavra LOCUPLE-
TAR, dita pelo vereador 
Mario Lucio e dirigida 
ao público que acom-
panhava a sessão das 
galerias em forma de 
cumprimento, aí vai o 
significado: 1º tornar(-
se) rico, ou mais abasta-
do; enriquecer. 2º tor-
nar(-se) cheio; cumular, 
encher(-se); abarro-
tar(-se). Tudo bem que 
a galeria nem estava 
tão cheia assim, mas o 
vereador falou bonito.

Lançamento

A educadora e pes-
quisadora Profa Dra 
Priscilla Bonini Ribeiro 
lançou na noite de 
quarta-feira, dia 19 de 
outubro, o livro “Ilha 
dos Arvoredos: Paraíso 
da Sustentabilidade” 

(Ed. Comunnicar), du-
rante a abertura do XIX 
Simpósio Internacional 
de Ciências Integradas 
da Unaerp Guarujá. 

Sustentável
O livro está muito lindo 
e apresenta um resumo 
da tese de doutorado 
da pesquisadora onde 
criou um Modelo de 
Educação Ambiental 
baseado em metodo-
logias ativas, em que 
a Ilha dos Arvoredos 
é uma ferramenta de 
transformação para ati-
tudes mais sustentáveis. 

Lindo
O livro retrata com tex-
tos e diversas imagens 
os atrativos e experiên-
cias científicas presen-
tes nesta Ilha autossus-
tentável que podem 
servir para transformar 
a visão das pessoas 
para um mundo mais 
sustentável.

Onde adquirir
O livro possui 120 pá-
ginas, em encaderna-
ção costurada e pode 
ser adquirido no site 
da Editora Comunnicar 
(https://bit.ly/3GNtyti) 
ou na loja vir tual da 
Amazon  ( h t tp s : / /
amzn. to/3oFcyyR) . 



Tatiana Macedo
Da Reportagem

Nesta semana, o Giná-
sio Marivaldo Fernandes, o 
Guaibê, ganhou destaque 
nas mídias sociais da pre-
feitura com a informação 
de que em breve estaria 
apto a receber eventos 
esportivos. A notícia foi 
festejada, pois o Ginásio 
Guaibê já foi motivo de 
muito orgulho para a cida-
de e seus esportistas.

Construído na déca-
da de 1980, o Guaibê, 
como ficou popularmen-
te conhecido, já foi palco 
de inúmeras modalidades 
do esporte e referência 
no vôlei, chegando a 
receber jogos da seleção 
brasileira em seu apogeu. 
O local também foi palco 
do badalado ‘Show de 
Verão’, evento que trazia 
os melhores cantores da 
atualidade para a cidade, 
shows esses, muitas vezes, 
gratuitos à população. 

Atualmente, o espaço 
interno encontra-se fe-
chado ao grande público 
e apenas o estaciona-
mento vem sendo utili-
zado para eventos. Salvo 
em meio à Pandemia de 
Coronavírus, entre os me-
ses de fevereiro e novem-
bro de 2021, quando 
voltou a receber muní-
cipes para a vacinação.

Nesta semana, nossa 
reportagem esteve no 
Guaibê, para saber com o 
secretário de Esportes e 
Lazer de Guarujá (Sedel), 
José Roberto Leopoldino 
Galvão, como está o an-
damento da obra e qual 
o prazo para entrega do 
ginásio à população. 

Segundo Galvão, a 
atual administração her-
dou o equipamento 
totalmente deteriorado 
e, desde então, convê-
nios vêm sendo firma-
dos para que o interior 
do equipamento volte 

a fazer parte dos planos 
dos eventos na Cidade.   

“Nós herdamos o 
Guaibê sem telhado, 
sem piso, com o ma-
deiramento podre. O 
convênio firmado (em 
2018) entre a prefeitu-
ra e a Caixa Econômica 
Federal permitiu refazer 
todo o telhado, reformar 
os vestiários e o piso da 
quadra”, conta Galvão.

Segundo divulgado 
pela PMG naquele ano, 
os serviços foram exe-
cutados pela empresa 
Fabecon Engenharia e 
Construção Civil Ltda, 
com valor contratual de 
R$ 1,49 milhão, repassa-
do pela União, por meio 
de convênio com a Caixa.

Galvão explica que a 
reforma do piso refeito 
pelo convênio, na épo-
ca, não estava adequada 
para atividades esporti-

vas oficiais. “Na época, 
o piso foi todo refeito 
com uma densa camada 
de concreto, da melhor 
qualidade. Mas, as Fede-
rações e Confederações 
não aceitam que ocor-
ram jogos oficiais com 
aquele tipo de piso”, 
expl ica o secretár io.

O problema foi resol-
vido. Galvão explica que 
foram gastos mais R$ 95 

mil reais do Tesouro na 
adequação da quadra 
com piso certificado pela 
Federação Internacional 
de Basquetebol (FIBA), 
Federação Internacio-
nal de Handebol (IHF) 
e Federação Internacio-
nal de Voleibol (FIVB).

Esse novo piso ins-
talado, segundo o se-
cretário, foi usado nas 
olimpíadas do Japão. 
“O piso tem o melhor 
material, compactado 

com três tipos de borra-
cha para o amortecimen-
to dos atletas”, ressalta. 

Um emeda parlamen-
tar trazida pelo vereador 
Aparecido Davi (Republi-
canos) junto à Secretaria 
de Esportes do estado 
de São Paulo, doou um 
kit de equipamentos que 
permitiu que a quadra 
fosse adequada para jo-
gos oficiais. A quadra, cuja 
dimensão é de 20 metros 
por 40 metros, também 
recebeu as demarcações 
para as modalidades de 
futsal, handebol, voleibol 
e basquetebol.

Apesar da nova tec-
nologia na quadra do Gi-
násio, e o anúncio de sua 
conclusão, o equipamen-
to ainda não está prepa-
rado para ser entregue à 
população. A reforma do 
telhado, realizada ante-
riormente, está passando 
por novas adequações. 

“A reforma contempla-
va o telhado, mas não a 
calha, que também estava 
deteriorada e acabamos 
de refazer. E, por conta 
dos ventos fortes que 
sofremos na nossa região, 
houveram alguns desloca-
mentos. Já estamos traba-
lhando nessas alterações 
que ocorreram com o 
tempo”, explica.

Enquanto isso, o Gi-
násio Guaibê encontra-se 
interditado pelo Minis-
tério Público (MP) do 

Estado de São Paulo, por 
conta de falta de Auto 
de Vistoria do Corpo 
de Bombeiros (AVCB) e 
acessibilidade, que exigiu 
ajustamentos no local em 
execução pela Prefeitura. 

“Nós t ivemos que 
contratar uma empresa 
através de licitação para 
a adequação das exigên-
cias do Corpo de Bom-

beiros (para a aquisição 
do AVCB). Algumas já 
estão sendo realizadas 
como a instalação do 
elevador, entre muitas 
outras. Essa empresa está 
concluindo todas as exi-
gências”, explica. Segun-
do a PMG, o valor para 
a aquisição do AVCB irá 
custar para os cofres da 
Municipalidade o mon-
tante de R$ 1.136.299,67.

A Prefeitura instalou no 
ginásio um elevador com 
acesso a cadeirantes, 
paratletas e pessoas com 
mobilidade reduzida em 
junho de 2021. O cus-
to total do investimento 
divulgado na instalação 
do equipamento foi de 
R$ 194.970,68 reais. Em 
nota à redação, a PMG 
nos passou o valor atu-
alizado em R$ 283 mil. 
O recurso utilizado foi 
o do tesouro municipal.
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Ginásio Guaibê segue com quadra nova
mas sem previsão de reinauguração

Quem visita o local 
pode perceber que 
o ginásio está longe 
de ser apresentado 
como um equipamento 
remodelado e ade-
quado aos tempos 
atuais. Há rachaduras 
no piso lateral, nas es-
cadarias exteriores de 
acesso, entre outros 
problemas a olhos vis-
tos por quem passa 
na frente do ginásio.

Em entrevista à nossa 
reportagem, Galvão in-
formou que está previs-
ta uma força tarefa para 
atender outras necessi-
dades da reforma, mas 
sem data para ocorrer. 
“Cinco secretarias irão 
participar de uma gran-
de força tarefa para 
realização de trabalhos 
de hidráulica, elétrica, 

acessos, troca de por-
tões e iluminação. As 
secretarias envolvidas 
são de Infraestrutura, de 
Planejamento, de Urba-
nização, de Educação e 
nós da secretaria de es-
portes. Nossa intenção 
é terminar todo o traba-
lho junto com a entre-
ga do AVCB”, informa. 

E conclui: “Se en-
tregarmos somente as 
obras do AVCB e aces-
sibilidade, ainda assim 
o equipamento ficaria 
sem usabilidade para 
eventos de todos os 
tipos, como religiosos, 
culturais e esportivos”. 

Em tempo, segundo 
informações da PMG, 
os projetos executa-
dos no Ginásio Guaibê 
até o momento totali-
zam R$ 2.979.456,80. 

Reforma para 
além da quadra

Novo piso já está finalizado, mas ainda há reparos sendo refeitos no telhado

Elevador para dar acessibilidade 
contrasta com escadas deterioradas



21 a 27 de outubro de 2022 G I R O  D E  N OT Í C I A S A ESTÂNCIA DE  GUARUJÁ
www.estanciadeguaruja.com.br4

Artigo 

Alexandre Rollo – Advogado, Conselheiro
Estadual da OABSP, Doutor e Mestre em
Direito das Relações Sociais pela PUC/SP

Após ser provocado por 
Partido Político na Arguição 
de Descumprimento Funda-
mental (ADPF) nº. 1013, o 
Supremo Tribunal Federal 
(STF) decidiu, de forma 
colegiada (referendando 
decisão anterior proferida 
isoladamente pelo Ministro 
Luis Roberto Barroso), que 
prefeituras e empresas con-
cessionárias de todo o país 
poderão oferecer transporte 
público gratuito ao eleitor 
no próximo dia 30/10 (se-
gundo turno das eleições). 

Segundo essa decisão, 
não será obrigatória a gra-
tuidade e deve ser mantida, 
no dia da eleição (domingo), 
a mesma oferta de transporte 
público disponibilizada à 
população em dias úteis. 
Foi o suficiente para que o 
debate se espalhasse pelo 
país, com argumentos con-
tra e a favor da decisão. 

De minha parte, penso 
que duas premissas devem 
ser levadas em conside-
ração para esse debate. 
A primeira é a igualdade 
de oportunidades entre os 
candidatos (isonomia). Já 
a segunda é a obrigatorie-
dade do voto e o princípio 
democrático que se mate-
rializa mediante o sufrágio 
universal que deve ser exer-
cido pela maior quantidade 
de brasileiros possível. 

Pelo viés da isonomia, 
confesso que não consigo 
extrair da decisão do STF 
qualquer afronta à paridade 
de armas já que tanto os 
eleitores do candidato “a”, 
como os eleitores do candi-
dato “b” terão acesso a esse 
eventual serviço público gra-
tuito, indistintamente. Não 
serão transportados gratui-
tamente apenas os eleitores 
de determinado candidato. 
Todos serão beneficiados 
pela eventual gratuidade. 

Mas há também o viés 
da obrigatoriedade do voto 
e da importância da maior 
participação possível do 

eleitor e da eleitora. Por 
esse viés, trata-se de deci-
são democrática que ajuda 
o eleitor, especialmente os 
mais carentes, a cumpri-
rem com a sua obrigação 
cívica. Nada além disso. 

Que bom que eleitores 
de determinados municípios 
poderão ter acesso a esse 
serviço gratuito no dia da 
eleição, poupando o valor 
da condução para outras 
prioridades cotidianas. Con-
clui-se esse artigo, lembran-
do-se que desde 1974, a 
Lei Federal nº. 6.091/1974, 
dispõe sobre o fornecimento 
gratuito de transporte, em 
dias de eleição, a eleitores 
residentes nas zonas rurais. 

Essa mesma lei veda que 
candidatos ofereçam essa 
benesse ao eleitor residente 
em zona urbana, pontuando 
ser crime tal prática. Essa 
proibição continua valendo. 
A grande diferença entre 
essa proibição a candidatos, 
partidos e coligações e a 
decisão proferida pelo STF 
é que candidatos, partidos e 
coligações que transportem 
eleitores no dia da eleição 
poderiam, com isso, con-
quistar o voto do eleitor, que 
ficaria agradecido pela ajuda 
dada com o transporte. 

Seria uma espécie de 
compra de voto. Já no caso 
examinado pelo STF, quem 
pode oferecer esse benefício 
é apenas e tão somente o 
Poder Público, de forma im-
pessoal e universal. Polêmi-
cas à parte, penso estar cor-
reta a decisão proferida pelo 
Supremo Tribunal Federal.

Transporte gratuito
no dia da eleiçãoGuarujá - O prefeito 

de Guarujá, Válter Suman, 
sancionou a lei comple-
mentar nº 310/2022, que 
institui o procedimento de 
licenciamento ambiental 
municipalizado, para ativi-
dades de baixo impacto.

O objetivo da nova 
legislação, publicada na 
quarta-feira (19) no Diário 
Oficial do Município, é 
aproximar o empreende-
dor do órgão de licencia-
mento, aumentando as 
chances de aprofundar 
nuances locais nestes 
processos. O tema já foi 
amplamente debatido 
no COMDEMA – Conse-
lho Municipal da Defe-
sa do Meio Ambiente.

A lei garante legitimi-
dade para que o Muni-
cípio realize o licencia-
mento com sua estrutura 
administrativa própria, 
com total alinhamento às 
diretrizes do COMDEMA. 

Para ser devidamente 
aplicada, a nova lei de-
pende de comunicação 
formal do Município ao 
Consema – Conselho Es-
tadual do Meio Ambiente. 

A programação do Ou-
tubro Rosa versa sobre a 
prevenção e detecção do 
câncer de mama, mas tam-
bém inclui diversas ações 
positivas para fortalecer 
as mulheres que estão 
enfrentando a doença. 

Mulheres em tratamen-
to, ou que estão em busca 
de novos caminhos no 
empreendedorismo são 
as convidadas da vere-
adora Sirana Bosonkian 
para o Aulão Presencial: 
Intel igência Emocional 
– Autoestima e Amor Pró-
prio, com a psicóloga e 
‘head trainer’ do Instituto 
Mente Sã, Dani Marks, que 
acontece na Câmara de 

Guarujá, na segunda-fei-
ra, dia 24 de outubro. 
“Contar com inteligência 
emocional num momento 
de extrema vulnerabilidade 
frente ao desconhecido é 
um importante comple-
mento às terapias das pa-
cientes já diagnosticadas”. 

E faz um convite: “o au-
lão d Dani aborda questões 
sobre desenvolvimento 
pessoal, empoderamento 
feminino, atitude, supera-
ção, que pode servir para 
todas as mulheres em dife-
rentes momentos da vida. 
Por isso esse evento é uma 
iniciativa necessária e convi-
damos a todas para partici-
par”, destaca a vereadora.

Outubro Rosa

Vereadora Sirana promove aulão
sobre inteligência emocional

Licenciamento ambiental 
municipalizado é sancionado

Além disso, será ne-
cessária a publicação de 
um decreto regulamenta-
dor pelo prefeito munici-
pal. A ideia é iniciar com 
pequenos licenciamentos 
e aumentar a complexida-
de gradativamente. Por 
ora, licenciamentos de 
grande porte seguirão 
sendo submetidos à Ce-
tesb, agência estadual.

“Cabe aos municípios 
brasileiros colocar a teoria 
em prática, adequando 
sua legislação e estrutura 
para garantir um meio am-
biente equilibrado para 

a atual e para as futuras 
gerações”, destaca o 
prefeito Válter Suman. 
“Em especial na análise 
dos pedidos para empre-
endimentos e atividades 
de impacto local que 
se utilizem de recursos 
ambientais e que sejam 
potencialmente poluido-
res ou capazes de causar 
degradação ambiental”, 
complementa.

Caberá à Secretaria 
Municipal de Meio Am-
biente (Semam) a análise 
e concessão das licenças 
ambientais e autoriza-

ções para os empreen-
dimentos ou atividades 
de impacto local, como 
edificações, transporte, 
saneamento, energia, in-
dústrias e serviços.

A legislação prevê, 
ainda, desconto no valor 
das taxas de análises de 
licenciamento, desde 
que os projetos incluam 
programas de minimiza-
ção e reciclagem internas 
de resíduos no empreen-
dimento, reuso de água e 
tecnologias limpas, bem 
como o uso racional de 
recursos naturais, incluin-
do incremento na perme-
abilidade de solo.

A Semam dará pu-
blicidade, por meio do 
Diário Oficial do Municí-
pio, de todos os atos, 
sanções administrativas e 
Termos de Compromisso 
Ambiental (TCA) e Ter-
mo de Ajustamento de 
Conduta (TAC) firmados 
em relação aos pedi-
dos de licenciamento, 
além de convocar au-
diências públicas para 
o debate de processos 
que julgar necessário.

Legislação foi debatida no COMDEMA
e recebeu contribuições antes do envio 

do projeto ao Poder Legislativo

Helder Lima
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0800 0123 000

Alô Comunidade!
Caso queira reportar
algo sobre nossas 
operações, entre

em contato:

SIGA-NOS
TAMBÉM

PELO
FACEBOOK!

EstanciaDeGuaruja

Beatriz Biancato é advogada tributarista em 
Guarujá, com ênfase em Tributação Municipal, 
Autora pela Editora Dialética e Idealizadora

do Projeto gratuito “Tributário Sem Mistério”, 
cujo acesso pode ser feito através de

www.tributariosemmisterio.com.br

Outubro Rosa: a Lei
Municipal n° 5.067/22

Prezados leitores, 
recentemente em 
nossa cidade tive-
mos a publicação de 
uma lei que tornou 
obrigatória a ampla 
divulgação dos direi-
tos das pessoas com 
neoplasia maligna, o 
câncer. Seja pela uti-
lização de sites, re-
des sociais ou qual-
quer outro meio de 
comunicação oficial. 

A informação é uma 
grande ferramenta de 
conhecimento, por-
tanto, existem muitos 
pacientes com esse 
quadro clínico que 
não conhecem na 
totalidade os direitos 
que possuem, sendo 
muito importante a 
divulgação das pos-
sibilidades e o deta-
lhamento delas com 
os passos neces-
sários para usufruir. 

Existem direitos 
conhecidos como 
aposentadoria por 
invalidez, auxílio-do-
ença, quitação de 
f inanciamento de 
imóvel pelo sistema 
financeiro de habi-
tação, andamento 
processual prioritá-
rio, compra de veí-
culos com redução 
de impostos e, até 
mesmo, a isenção do 
Imposto de Renda.

Mas, percebam 
como é importante 

buscar esclarecimen-
tos das particularida-
des. No último caso, 
por exemplo, com 
relação ao Imposto 
de Renda, o direito 
à isenção se aplica 
tão somente ao que 
for recebido de apo-
sentadoria, não aos 
demais rendimentos. 

Vou explicar. Se 
eu tenho o câncer 
diagnosticado, não 
significa que não vou 
pagar Imposto de 
Renda, mas sim que 
vou deixar de pagar 
o imposto do que eu 
receber de aposen-
tadoria. Se eu não 
der entrada no pedi-
do de aposentadoria, 
tudo que eu receber 
será tributado nor-
malmente com rela-
ção a esse imposto, 
pois ele só deixa de 
ser recolhido sob 
a aposentadoria. 

Então, é preciso 
cautela com a divul-
gação e compromis-
so com os pertinen-
tes esclarecimentos, 
para que o paciente 
não seja prejudicado 
por deixar de hon-
rar com obrigações 
que desconhecia ou 
mesmo que imagi-
nava ser diferente.  

Fique atento(a) 
ao seu Direito, mas 
também aos seus 
deveres!

SINDICATO DOS SINDICATO DOS 
SERVIDORESSERVIDORES

PÚBLICOSPÚBLICOS
DE GUARUJÁDE GUARUJÁ

SINDSERV GUARUJÁSINDSERV GUARUJÁ

Rua Manoel Hipolito do Rego, 84,
Jardim Boa Esperança - Guarujá

Tel.: (13) 3383-1014 / 3383-1122

O CMDM de Guarujá 
realiza 2° Fórum de Direi-
tos da Mulher na próxima 
quarta-feira, dia 26, no 
Teatro Procópio Ferreira, 
e tem como objetivo tra-
zer para o debate temas 
como mulheres na políti-
ca, violência, saúde inte-
gral, empreendedorismo 
e igualdade de gênero.

A segunda edição do 
Fórum promovido pelo 

Confira os links para inscrição:

As inscrições para o 
processo seletivo das 
Escolas Técnicas Estadu-
ais (Etecs) iniciou nes-
ta quinta-feira (20). Os 
interessados em iniciar 
os estudos no primeiro 
semestre de 2023, tem 

até as 15 horas de 18 de 
novembro para se inscre-
ver, exclusivamente pela 
internet (https://www.
vestibulinhoetec.com.br/
home/). O valor da taxa é 
de R$ 33. O exame será 
aplicado em 18 de de-

zembro, às 8 horas, e terá 
três horas de duração.

O Vestibulinho ofere-
ce mais de 88 mil vagas 
para todo o Estado de 
São Paulo para Cursos 
Técnicos, Ensino Médio 
Integrado ao Técnico, 

Ensino Médio em diferen-
tes itinerários formativos, 
Ar ticulação da Forma-
ção Profissional Média 
e Superior (AMS), Es-
pecializações Técnicas 
e vagas remanescentes 
de segundo módulo.

CMDM de Guarujá realiza o
2° Fórum de Direitos da Mulher

Abertas inscrições para exposição
no festival Retratos de Bertioga 

Inscrição para o Vestibulinho das Etecs

Estão aber tas  as 
inscrições para a ex-
posição de fotogra-
fia do festival Retratos 
de Bertioga. Fotógrafos 
amadores e profissio-
nais podem preencher, 
até 6 de novembro, 
o formulário online e 
gratuito através do link: 
www.bertioga.sp.gov.
br/retratos-de-bertioga. 

Ao todo, são seis 
categorias: Natureza e 
Cultura Indígena, Eco-
turismo, Cultura Caiçara, 
Cityscape/Travel, paisa-
gens urbanas que en-
globam monumentos, 
edificações, pontes e 
cenários turísticos; Ber-
tioga 365, imagens dos 
eventos do calendá-
rio turístico da Cida-
de; e Bertioga Antiga. 

Os participantes po-
dem se inscrever em 
quantas categorias de-
sejar e devem enviar a 

foto sem manipulação, 
individualmente, com 
tamanho mínimo de 2MB 
cada, formato JPEG, re-
solução mínima de 150 
dpi, alta definição, colo-
ridas ou pretas e brancas. 
Podem ser escolhidas 
até três fotos de cada 
autor, por categoria. O 
regulamento completo 
está disponível no link: 
https://bit.ly/3ShrRdh. 

Na cerimônia de en-
cerramento, todos os 
participantes irão con-
correr a uma câmera 
fotográfica Canon com 
tripé e 12 kits Youtuber, 
que consiste em tripé 
com suporte para ce-
lular e acessório, além 
de receber certificado 
digital de participação. 

O ‘Retratos de Ber-
tioga’ acontece de 18 a 
27 de novembro, sem-
pre aos fins de semana, 
na Tenda de Eventos.  

Natureza e Cultura Indígena
https://forms.gle/pZTDEyfTQELvxAsTA

Ecoturismo 
https://forms.gle/1dY74dQH8zJLDvVA6

Cultura Caiçara
https://forms.gle/yBGc4WE84NXrdsjL8

Cityscape / Travel
https://forms.gle/YGegfCVm66Hes9QP6

Bertioga 365
https://forms.gle/L9UA3nEu9sfbdZm96

Bertioga Antiga
https://forms.gle/x3CcCLgySiUp5iTc

Por lá, os amantes da 
fotografia, além da ex-
posição, terão a chance 

de participar de cursos 
e oficinas com grandes 
nomes do segmento.

Conselho de Direitos das 
Mulheres de Guarujá em 
parceria com a AMP (As-
sociação das Mulheres 
Progressistas) e a Prefeitura 
Municipal de Guarujá terá 
como convidadas a pre-
sidente do Conselho da 
Condição Feminina do Es-
tado de São Paulo, Rosma-
ry Correa e a empreende-
dora de sucesso Dani Lino.

A ideia é ampliar a visão 

sobre o papel da mulher na 
sociedade e seus direitos 
adquiridos por lei. Além 
de expandir a informação 
sobre a importância de 
buscar uma sociedade 
cada vez mais igualitária.

O encontro está mar-
cado para começar as 
18h30 onde será realiza-
do o cadastramento e a 
recepção com um coffee-
break. A entrada é gratuita. 
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Sérgio Motti Trombelli 
é professor universitário e palestrante

Somos todos cristãos
Pela primeira vez em nosso 

país, a religião entrou na disputa 
eleitoral. Isto é um perigo. Na 
verdade, o que vem ocorrendo 
não é um confronto de religiões 
diferentes, mas sim uma divisão 
indesejável e inexplicável dentro 
da própria religião cristã. 

Esta conduta de “nós contra 
eles”, o bem contra o mal, quan-
do se trata de Jesus Cristo, não 
é cabível, porque quem segue 
Cristo é sempre do bem e a base 
doutrinária continua sendo a 
mesma, a união e o amor entre os 
semelhantes, enfim, a palavra de 
Jesus eternizada nos evangelhos, 
o Novo Testamento. 

Apenas para registro, vamos 
relacionar algumas das maiores 
do mundo contemporâneo e a 
quantidade de fieis que cada uma 
delas possui é aproximada:

- Cristianismo - 2,3 bilhões 
de fiéis 
• Católicos Apostólicos Romanos 
- 1,3 bilhão
• Católicos Apostólicos Ortodoxos 
- 230 milhões
• Neopentecostais - 810 milhões 

- Islamismo - 1,9 bilhão
- Hinduísmo - 1,1 bilhão
- Budismo - 510 milhões
- Judaísmo - 14,7 milhões
- Espiritismo - 14,5 milhões
Estas são algumas religiões 

além de outras, muitas outras, o 
que mostra a diversidade de pen-
samento e fé que o mundo possui. 

Os Neopentecostais têm in-
terfaces ou agrupam parte dos 
evangélicos, os quais, em 2010, 
no último censo do IBGE, registra-
ram um significativo aumento em 
relação ao Censo de 2000. O cres-
cimento foi de 60% de aumento 
do número de pessoas filiadas às 
denominações evangélicas. 

Um salto de 15,4% para 
22,21%, contra 64,6% de católi-
cos. E os evangélicos continuam 
crescendo com inúmeras deno-
minações. Contudo tanto evan-
gélicos, como católicos romanos 
e ortodoxos continuam sendo 
cristãos, isto sem contar que no 
Brasil, há o Espiritismo cristão, 
com cerca de 4 milhões e fiéis. 

Assim, todas estas denomi-
nações religiosas não devem ser 
separadas, porque se constituem 
num imenso manancial de fé que 
faz de nosso país, provavelmente, 
o maior país cristão do mundo. 

Por isso, instrumentalizar evan-
gélicos e católicos no sentido de 
pensarem em si mesmos como 
adversários, é um absurdo e, 
como disse antes, perigoso, 
porque pode originar uma “con-
tenda ideológico-religiosa” a 
qual não será útil a ninguém.

Nesse sentido, a conduta de 
cristãos que desrespeitaram a fé 
de outros cristãos em Aparecida 
no dia 12 último é um exemplo 
mais do que inaceitável. Ofen-
der sacerdotes com vaias pode 
permitir que se ofenda igual-
mente pastores em situações 
semelhantes, e aí vai pedras nos 
de cá, pedras nos de lá, quan-

do todos somos um em Cristo. 
Em Aparecida, os sacerdotes fa-

lavam de ações cristãs em relação 
a pobres, crianças, coisas que to-
dos os cristãos, sejam quais forem 
suas igrejas, evangélicas ou ca-
tólicas, defendem porque isso faz 
parte dos ensinamentos de Jesus.  

Templos não podem ser comi-
tês. Política não é conduta a ser 
praticada “pela instituição” nas 
quais estão agrupados os fiéis e 
sim pelos próprios fiéis individu-
almente. Isto quer dizer que sua 
igreja deve estar apartada de uma 
bandeira política, não se subme-
ter a uma sigla partidária e nem 
mesmo comandar nenhuma delas, 
embora você pessoalmente possa 
participar do processo político e até 
deve civicamente como cidadão. 

Por isso, nosso país é laico. E 
o que isso quer dizer? De forma 
abrangente, podemos dizer que 
um Estado é laico quando há uma 
separação oficial entre Estado e 
religião. Isso significa que não 
existe uma religião oficial de 
Estado, ou que nenhuma religião 
pode ser beneficiada em detrimen-
to de outras e que a interferência 
religiosa não é permitida em 
decisões estatais.

Vale lembrar que “Já há muito, 
a Igreja reconhece que a vida 
política das nações é uma res-
ponsabilidade dos leigos de cada 
país – e que a instituição reli-
giosa deve manter um adequado 
distanciamento das decisões 
políticas e partidárias.” De igual 
modo, não cabe ao Estado inter-
ferir nas crenças religiosas dos 
cidadãos ou querer administrar 
os princípios da fé, constituin-
do “religiões estatais”. (Aleteia)

No tempo do cristianismo pri-
mitivo, estado e religião estavam 
unidos.  Quando Jesus falou “Dai 
a Cesar o que é de Cesar e a Deus 
o que é de Deus”, Ele não se 
referia apenas a impostos, ou mo-
edas, e sim tratava de condutas. 

Aquilo que é do Estado não 
é de cogitação da religião, e 
o que é da religião não é de 
cogitação do Estado porque isto 
cria posicionamentos passio-
nais cujas consequências não 
acabam sendo boas nem para 
a religião, nem para o Estado. 

Temos exemplos lamentáveis 
em alguns países pelo globo que, 
por conta disso, obrigam irmãos a 
padecerem em guerra desde há lon-
ga dentro do solo da mesma pátria.

Por isso, no segundo turno, 
vote na pessoa, mas naquela que 
você julga ser a melhor e não 
naquela que uma instituição, seja 
qual for, comercial, industrial, 
clubesca, religiosa deseja. O 
voto é uma ação de foro ínti-
mo, seu e de mais ninguém. E, 
sobretudo, seja cristão na ver-
dadeira acepção da palavra, isto 
é, valorize o amor e não o ódio.

E, como todos dizem, se Deus 
é brasileiro, tomara que guie o 
dedo dos brasileiros para que 
seja feita a melhor escolha de um 
melhor amanhã para todos nós. 

ATENDEMOS COM E
SEM HORA MARCADA

Tel.: 99113-6050

Depilação com cera quente
FAZEMOS VIRILHA ARTÍSTICA

O candidato do Re-
publicanos ao governo 
do estado de São Paulo, 
Tarcísio de Freitas, defen-
deu a integração entre o 
Comando-Geral da Polícia 
Militar e a Diretoria-Geral 
da Polícia Civil. De acor-
do com o candidato, a 
medida tem como obje-
tivo deixar os comandos 
das polícias mais pró-
ximos do governador.

“O que é necessário é 
ter uma integração entre 
Comando-Geral da Polícia 

Militar e Diretoria-Geral 
da Polícia Civil, acabando 
com o escalão interme-
diário, com as secretarias 
executivas. Eu preciso do 
comandante-geral da PM e 
da direção-geral da Polícia 
Civil mais próximos do go-
vernador”, disse o candi-
dato em entrevista coletiva 
na capital paulista (19).

Tarcísio ressaltou que 
pretende manter a Secre-
taria de Segurança Pública 
(SSP), mas que o modelo 
ideal de gestão da área da 

segurança ainda será de-
batido com especialistas. 
“A ideia é manter a SSP e 
trabalhar numa colabora-
ção Polícia Civil - Polícia 
Militar, que é o que vai 
funcionar. Você só vai ter 
segurança pública de qua-
lidade se você trabalhar 
com a integração das for-
ças policiais”, disse. “En-
tendo que o melhor mo-
delo, obviamente a gente 
sendo eleito, vamos dese-
nhar com os especialistas 
em segurança pública”.

O candidato ao go-
verno do estado de São 
Paulo pelo PT, Fernando 
Haddad, propôs a fu-
são da Secretaria de 
Segurança Pública (SSP) 
e da Secretaria de Ad-
ministração Penitenciária 
(SAP). Ele defendeu ain-
da uma maior integração 
das polícias militar e civil.

“Eu vou fundir a Se-
cretaria de Administra-
ção Penitenciária (SAP) 

e a Secretaria de Se-
gurança Pública (SSP). 
Vou fazer um modelo 
de integração da Polí-
cia Militar com a Polícia 
Civil. Hoje, o comando 
da Polícia Militar e o 
comando da Polícia Civil 
estão distantes do go-
vernador. Eu quero que 
tanto o comando da PM 
quanto o delegado-ge-
ral da Polícia Civil estejam 
diretamente associa-

dos a um secretário”, 
declarou Haddad em 
visita a cidade de Poá 
(19), na Região Metro-
politana de São Paulo.

O candidato afirmou 
que pretende, se eleito, 
contratar mais investiga-
dores e reaparelhar as 
polícias. Ele também de-
fendeu a melhoria nos 
salários e novos concur-
sos públicos para o setor 
da segurança pública.

Tranquilidade
no dia 30
Faltando pouco mais de 
uma semana para o se-
gundo turno das eleições 
de 2022, o ministro da 
Justiça e Segurança Pú-
blica, Anderson Torres, 
diz que o brasileiro terá 
tranquilidade para ir às 
urnas. O ministro explica 
que haverá uma ação 
integrada, centralizada 
em Brasília, para fazer o 
controle das operações 
no Centro Integrado de 
Comando e Controle, 
com mais de dez institui-
ções acompanhando as 
ocorrências. ”Todos terão 

acesso às urnas, acesso 
aos locais de votação. 
Estamos trabalhando para 
que esses problemas não 
se repitam no segun-
do turno”, disse Torres.

Bolsonaro x Congresso
O candidato a presidente 
pelo PL, Jair Bolsonaro, 
destacou em evento de 
campanha no Rio de Ja-
neiro (18), que a nova 
composição do Congres-
so Nacional, a partir do 
ano que vem, beneficiará 
a aprovação de medidas 
de interesse de seu go-
verno, caso seja reeleito. 
“Temos um novo Parla-

mento, muito mais para a 
centro-direta. O terreiro 
está asfaltado, está tudo 
pronto nesse casamen-
to do Executivo com o 
Legislativo, para aprovar-
mos coisas de interesse 
da nossa pátria”, disse. 

Lula x liberdade
religiosa
O candidato do PT à 
Presidência da República, 
Luiz Inácio Lula da Silva, 
divulgou nesta semana 
(19) uma carta para os 
evangélicos onde enfatiza 
o compromisso com a 
liberdade religiosa. Se-
gundo Lula, o documento 

é uma resposta a mentiras 
que estão sendo veicula-
das contra ele, especial-
mente nas redes sociais 
e também por pastores 
em algumas igrejas. O 
candidato enfatizou ainda 
o respeito à família e o pa-
pel das entidades religio-
sas em promover ações 
em favor da sociedade 
em áreas onde o governo 
tem dificuldade de atuar. 
“As igrejas evangélica e ca-
tólica têm serviços pres-
tados. Em várias áreas, as 
igrejas são melhores do 
que o governo, custa mais 
barato do que o governo 
fazer”, diz o candidato.

Tarcísio defende integração de 
comandos da PM e da Polícia Civil

Haddad propõe fusão das secretarias 
da área de segurança pública

Notas

Eleições 2022 – São Paulo
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Fórum vai discutir pautas de relevância 
para Mulheres no Teatro Procópio Ferreira

Rosmary Correa e Dani Lino estarão presentes para
discutir questões voltadas ao empoderamento feminino  

No próximo dia 26, 
acontece o 2º Fó-

rum do Conselho dos 
Direitos das Mulheres de 
Guarujá, no Teatro Pro-
cópio Ferreira. O espaço 
tem como objetivo o 
exercício de Cidadania. 

Na ocas ião serão 
abordados diversos te-
mas relevantes de interes-
se para o desenvolvimen-
to e consolidação de 
políticas públicas para as 
mulheres como empreen-
dedorismo, saúde, edu-

cação, violência de gêne-
ro e mais mulheres com 
participação na política.

Segundo a presiden-
te do Conselho, Geane 
Maria da Silva, é mui-
to importante unir for-
ças em direção à uma 
sociedade mais equili-
brada, justa e solidária. 

“A realização do fó-
rum é de suma impor-
tância, pois assim tere-
mos a oportunidade de 
debater políticas públi-
cas para as mulheres, 

tendo em vista a nossa 
luta pela igualdade de 
gênero. É um grande 
desafio promover o 
equilíbrio em todas as 
áreas da nossa socie-
dade”, afirma Geane. 

O evento contará 
com a participação es-
pecial da presidente do 
Conselho da Condição 
Feminina do estado de 
São Paulo, Rosmary Cor-
rea e da empreendedora 
da Cidade, proprietá-
ria do Dani Lino Natu-

Após uma residên-
cia de quatro noites na 
Brixton Academy de 
Londres, que mostrou 
Hot Chip tocando para 
quase 20 mil pessoas 
em sua cidade natal, o 
maior número de ingres-
sos do que já venderam, 
o quinteto comparti-
lhou o excelente novo 
vídeo de “Eleanor ”.

Um corte crescente 
do recentemente lan-
çado oitavo álbum da 
banda, Freakout/Rele-
ase, o vídeo de “Elea-

Hot Chip lança clipe arrebatador de “Eleanor”

nor” é dirigido por Alice 
Kong e, assim como a 
letra da faixa, leva você a 
uma jornada inesperada.

Kong contou durante 

a estreia que construir 
este mundo em minia-
tura para a Hot Chip foi 
um desafio criativo. “O 
videoclipe conta a his-

SERVIÇO:
2º Fórum do Conselho 

dos Direitos das 
Mulheres de Guarujá 

Local: Teatro Procópio 
Ferreira (avenida Dom 
Pedro, 350 – Enseada)

Horário: 18h30

ral Hair Club, Dani Lino. 
A ex-professora Dani 

Lino, atualmente uma em-
presária de sucesso no 
ramo da beleza e bem-
estar, relata que come-
çou a empreender por 
necessidade, e vai contar 
um pouco da sua traje-
tória como empreende-
dora. Hoje Dani acumula 
cursos internacionais no 
currículo, e conta com 
uma clientela exclusiva. 

“Eu vou contar não só as 
coisas boas, mas também 
as dificuldades que eu 
tive para alavancar a mi-
nha história”, conta. 

O evento é realizado 
pelo do Conselho dos 
Direitos das Mulheres de 
Guarujá, com apoio da 
Associação das Mulhe-
res Progressistas (AMP), 
OAB Guarujá, Sindicato 
dos Funcionários Públi-
cos da Prefeitura Mu-

nicipal de Guarujá, do 
Conselho Estadual da 
Condição Feminina e da 
Prefeitura de Guarujá.  

tória de nossa persona-
gem principal ‘Eleanor’ 
que, após uma série de 
eventos infelizes, bate 
em um poste em frente 
a uma loja de óculos 
que vai abrir seus olhos. 
Ela então assume o con-
trole de seu ambiente e 
distorce tudo a seu 
favor, literalmente, es-
culpindo o mundo de 
barro em que ela vive”.

Quem ver o novo 
clipe pode acessar o 
link no Youtube: ht-
tps: / /b i t . ly /3z09iTU
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Na Plastipel você encontra mais de 20.000
itens em uma loja ampla e bem localizada

Av. Ademar de Barros, 1520 
Guarujá - (13) 99207-1343
Curta nossas redes sociais

VEM PRA PLASTIPEL

A Fer rovia Centro 
Atlântica S/A (VLI), MRS 
Logística S/A e Rumo S/A 
são as 3 empresas fer-
roviárias aprovadas para 
integrar a nova cessionária 
que administrará a Ferrovia 
Interna do Porto de San-
tos (Fips). A SPA publicou 
na última semana (17) a 
aprovação e convocação 
das empresas no site do 
Porto de Santos. 

A nova cessionária será 
responsável pela gestão, 
operação, manutenção e 
expansão do empreen-
dimento pelo prazo de 
35 anos e terá de realizar 
investimentos da ordem 
de R$ 891 milhões, no 
prazo máximo de 5 anos, 

O Telescópio Espacial 
James Webb capturou 
uma imagem altamente 
detalhada dos Pilares da 
Criação, uma estrutura 
astronômica formada por 
nuvens de gás e poeira a 
6,5 mil anos-luz de distân-
cia da Terra. As imagens 
ajudarão os pesquisadores 
a reformular seus modelos 
de formação de estrelas, 
identificando contagens 
muito mais precisas das re-
cém-formadas, juntamente 
com as quantidades de 
gás e poeira na região com 
a finalidade de construir 
uma compreensão mais 
clara de como as estrelas 
se formam e saem dessas 
nuvens empoeiradas ao 
longo de milhões de anos.

A Pol íc ia Federal 
cumpriu seis manda-
tos de prisão preven-
tiva e 41 mandados 
de busca e apreensão 
durante a Operação 
La Casa de Papel, de-
flagrada na quarta-feira 
(19) para desarticular 
uma organização crimi-
nosa responsável pela 
implementação de um 
esquema de pirâmide 
financeira transnacional. 

A organização pra-
ticava também crimes 
contra o sistema financei-
ro nacional, evasão de 
divisas, falsidade ideoló-
gica, lavagem de dinhei-
ro, usurpação de bens 
públicos e estelionato.

Segundo a polícia, o 
esquema de pirâmide 
financeira captou recur-
sos de cerca de 1,3 mi-
lhão de pessoas em mais 
de 80 países. O prejuízo 
aos investidores é esti-
mado em R$ 4,1 bilhões. 
As operações teriam 
começado em 2019 e 
continuavam em curso.

A investigação teve 
início na cidade de Dou-
rados, Mato Grosso do 

Sul, em agosto de 2021. 
A polícia autuou em 
flagrante dois dos in-
vestigados quando se 
deslocavam em dire-
ção à fronteira com o 
Paraguai com escolta 
armada. Na abordagem, 
foram encontradas es-
meraldas avaliadas em 
US$ 100 mil, que esta-
vam escondidas e não 
tinham origem legal, pois 
estavam amparadas em 
nota fiscal cancelada.

De acordo com a 
Polícia Federal, o ob-
jetivo da operação é 
desmobilizar comple-
tamente a organização 
criminosa, impedindo 
que, com a prisão pre-
ventiva de seus líderes e 
suspensão das ativida-
des das empresas, con-
tinue a praticar golpes. 

A PF destaca ainda 
a importância da ampla 
divulgação nas redes 
sociais dos riscos des-
se tipo de negócio, 
bem como de realizar 
a descapitalização e 
buscar o ressarcimento 
dos recursos subtraí-
dos às pessoas lesadas.

Polícia Federal prende
quadrilha que operava

pirâmide financeira

Telescópio espacial James Webb revela 
novas imagens dos Pilares da Criação

Estrutura astronômica é formada por nuvens de gás e poeira

Nova cessionária administrará Ferrovia do Porto
contados da aprovação 
dos respectivos proje-
tos executivos pela SPA.

A partir de agora, as 
empresas têm até 45 
dias para apresentar o 
plano de transição ope-
racional visando garantir 
a transferência segura 
e sem interrupção das 
operações ferroviárias no 
Porto.  A cessionária de-
verá implementar o plano 
de transição no prazo 
máximo de 90 dias. A es-
timativa da SPA é assinar o 
contrato ainda neste ano.

EXPANSÃO
A capacidade fer-

roviária do complexo 
portuário de Santos está 

próxima da saturação, 
com 94% de utilização, 
sendo imprescindível sua 
expansão para dar vazão, 
com eficiência, à mo-
vimentação futura, cuja 
projeção é dobrar no 

prazo de 5 a 10 anos.
Hoje, a capacidade 

ferroviária do complexo 
portuário é de 50 milhões 
de toneladas por ano e 
necessita alcançar 115 
milhões de toneladas/ano 

para escoar o volume 
oriundo das ferrovias que 
deságuam no Porto de 
Santos (MRS, Rumo e VLI).

As obras devem co-
meçar ato contínuo à 
aprovação dos projetos 
executivos, sendo as prin-
cipais intervenções:
� Pátio ferroviário entre o 
canal 4 e a Ponta da Praia, 
dotado de 3 vias férreas 
para atendimento aos 
terminais de celulose;
� Viadutos para elimina-
ção de passagem de nível 
no canal 4-Marinha;
� Passarelas de pedestres 
entre o canal 4 e Ponta 
da Praia;
� “Pera” ferroviária, dois 
viadutos e passarela na 

região de Outeirinhos;
� Novo viário da 2ª entrada 
da margem direita do Por-
to de Santos, no Saboó.

O contrato associativo 
é uma das principais ino-
vações da Fips, em que 
as empresas ferroviárias 
integrantes da cessioná-
ria realizarão uma gestão 
cooperativa baseada em 
uma autorregulação ad-
ministrativa e operacional, 
na qual compartilharão 
custos e sem finalidade 
lucrativa. Ao longo de 
toda a vigência contratual 
a cessionária realizará, 
bianualmente, chama-
mentos públicos, de for-
ma a garantir o ingresso 
de novos associados.

Cessionária terá que investir no
mínimo cerca de R$ 890 milhões e 
administrará o ativo por 35 anos 

Nasa

Reprodução
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Baile da Asa homenageia centenário da BAST

Ana Paula Ramos dos Santos e 
seu marido, o presidente do cas-
sino dos suboficiais, Nelson José 
dos Santos, o organizador do 
bonito Baile da Asa 2022. O pre-
sidente agradeceu sua diretoria 
pelo empenho na realização do 
evento, a presença de autorida-
des, civis e amigos que comemo-
raram o aniversário da Base Aé-
rea de Santos rumo aos 100 anos 

O comandante da Base
Aérea de Santos, tenente-

coronel-aviador, Dayve
Moraes Piva e sua esposa

Érika Rigotti Furtado 

O brigadeiro-do-ar Eduardo 
Zotti e sua esposa Érika Zotti 

O coronel-aviador
Jailson Oliveira e sua

esposa Patrícia Cunha  

A professora Gisele Cabral
Gonçalves e Adenilson Gonçalves 

O capitão Milton Alvim
e Roberto Izar

O 2º sargento Michael
França Cabral e sua

esposa Natália Cabral  

O médico Gerônimo
Vilhanueva e sua esposa, 

Luciana Vilhanueva  

O vereador de Guarujá, 
Anderson Figueira e sua 
esposa Mariana Werneck  

As advogadas Patrícia Gomes
e Ana Karina Rocha   

Glaucia Teixeira
e Peter Lopes 
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BASE AÉREABASE AÉREA
DE SANTOSDE SANTOS
RUMO AOSRUMO AOS
100100 ANOS ANOS

Sociedade civil celebra instituição do CONDESG 

Tels.: 3227.5770 - 99711.5545

 (13) 3382-1040         (13) 99745.1520
Av. Mal. Deodoro da Fonseca, 1520 - Centro, Guarujá

 O empresário
Luiz Menezes 

O presidente
da OAB Guarujá, 
Marcelo Henrique 

Garcia Ribeiro  

O presidente do
Lions Clube Guarujá,

Orlando João de 
Souza Junior  

CONDESG – Con-
selho de Desenvolvi-
mento Sustentável de 
Guarujá, projeto de 
iniciativa da socieda-
de civil por meio do 
movimento Guarujá 
2034, foi aprovado na 
Câmara em sessão 
legislativa que con-
tou com a presença 
de representantes de 
diversos segmentos 
empresariais da ci-
dade de Guarujá. Lei 
5.071 já foi sancionada

Rogerio Sachs, 
Valdemar Gomes e 
Silvio Camargo.
O CONDESG 
estreita relação entre 
o empresariado 
local e o poder 
público a fim de 
apresentar propostas 
ao Executivo, 
sobretudo, para 
fomentar o contínuo 
desenvolvimento 
sustentável
da cidade

O empresário
João Laerte Sachs  

O diretor do Casa Grande Hotel, Lourival de
Pieri e o empresário Armando Andrade Gomes  

O presidente da Aceg, Henrique Leone
e o presidente da Aprohot, José Ávila

O arquiteto Sérgio Carramate, o advogado
Rodrigo Moreira e o empresário Jairo Nobre  


